

Liebe Kollegen,

liebe HIC-Mitglieder,



die meisten von Ihnen kennen mich aus der Vergangenheit ja schon als Rechnungsprüfer, der einmal im Jahr dem Schatzmeister auf die Finger geschaut hat. Mit Beginn des neuen Jahres habe ich die Seiten gewechselt und bin nun, nach der Übernahme der Unterlagen von Herrn Dr. Knoop, Ihr neuer Schatzmeister. Gerne möchte ich die erfolgreiche Arbeit meines Vorgängers fortsetzen und werde mich bemühen, die Finanzen des HIC weiter zu konsolidieren. Die Zielrichtung ist klar, nun bitte ich für die kommenden Jahre herzlich um Ihre wohlwollende Begleitung meiner Tätigkeit. Auf gute Zusammenarbeit

Hans Christoph Zeidler

Neues aus dem Expertenkreis Verkehr

Am 17. Februar tagte der Expertenkreis Verkehr bei der HPA. Ziel war insbesondere der Austausch über die aktuellen und künftig wichtigen Themen und Herausforderungen des gesamten Spektrums Verkehr sowie die Festlegung der Arbeitsschwerpunkte für 2015.

Besonders im Focus sollen dabei

- die Nutzung innovativer Verkehrsinfrastruktur inkl. intelligentes Baustellenmanagement sowie
- die Weiterentwicklung des ÖPNV als Rückgrat der Mobilität

stehen.

Zu diesen Themen soll in Informationsveranstaltungen von externen Fachleuten vorgetragen und durch den HIC entsprechende Statements und Empfehlungen erarbeitet werden. Darüber hinaus erwartet der Expertenkreis Verkehr in 2015 eine ganze Reihe von Anfragen und angeforderten Stellungnahmen zu den vielfältigen verkehrlichen und infrastrukturellen Themen. Diese sollten allerdings durch HIC-Mitglieder, die gleichzeitig Verbandsvertreter sind, bereichert werden. Weiterhin wollen wir selbstständig auch das Thema „Olympiabewerbung 2024“ dann unterstützen, wenn Hamburg als Deutscher Bewerber antritt. ■ Dipl.-Ing. Ulrich Sieg

Ein „Silicon Valley der Erneuerbaren Energien“ für Hamburg

Am 03. Februar 2015 wurde die Forschungseinrichtung **CC4E** (Competence Center für Erneuerbare Energien und Energieeffizienz) der HAW eröffnet. Neben dem Ersten Bürgermeister Olaf **Scholz** waren auch die Senatorin für Wissenschaft und Forschung (BWF), Dr. Dorothee **Stapelfeldt**, der Senator für Wirtschaft, Verkehr und Innovation (BWVI), Frank **Horch**, die Präsidentin der HAW Hamburg, Prof. Dr. Jacqueline **Otten** sowie weitere wichtige Vertreter aus Wissenschaft, Wirtschaft und Politik anwesend.



Als zentrale Themenfelder wird sich das CC4E zukünftig der Windenergie, Netzintegration und Speicherung widmen und der angewandten Forschung sowie der Ausbildung von Studierenden und wissenschaftlichem Nachwuchs dienen.

Quelle: HAW

(v.l.) Prof. Dr. Werner Beba, Leiter CC4E, BGM Olaf Scholz, Senator Frank Hoch (BWVI), Prof. Jacqueline Otten, Präsidentin HAW,

Fotos: HIC, IVH oder anders benannt

Wir begrüßen folgende neue Mitglieder in unserem HIC:

- Michael **Eggenschwiler**, Vorsitzender der Geschäftsführung, Hamburger Flughafen
- Prof. Dr. Christian **Growitsch**, Direktor, HWWI Hamburgische Welt-Wirtschaft-Institut gemeinnützige GmbH
- Werner **Kehren**, Geschäftsführer, Stadtreinigung Hamburg
- Dr.-Ing. Karl **Morgen**, Geschäftsführer, WTM Engineers GmbH
- Prof. Dr. Jacqueline **Otten**, Präsidentin, Hochschule für Angewandte Wissenschaften Hamburg
- Michael **Westhagemann**, CEO Region Nord, Siemens AG Region Nord

Termine

12. März 2015 1. HIC-Mitgliedertreffen 2015

20. März 2015 Initial-Workshop der Hamburger Dialogplattform 4.0, Handelskammer Hamburg

25. Juni 2015 2. HIC-Mitgliedertreffen 2015

10. Juli 2015 HIC-Jahresforum „Technik – Fluch und Segen- Brauchen wir einen Technik-Codex?“

Kontakt:

Hanseatischer Ingenieure Club e.V.

Kapstadtring 10, 22297 Hamburg

Tel.: 040 – 6378 4128 yvonne.gerhardt@hiconline.de